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将区位优势

更充分发挥

快评

之四

挂上双牌照开车去韩国不再是梦
烟台至韩国平泽客滚航线有望今年开通，以后运货旅游都更方便了

□记者 柳斌 报道
qlwblb@vip. 163 .com

本报4月12日讯 烟台
今年将开通至韩国平泽的国
际海运客滚班轮航线，这将
是烟台第一条对韩国客滚航
线，先期计划每周往返3个航
班，并将试点“双牌照”政策。
随着烟台港和平泽港泊位改
造的完成，韩国离着烟台又

“近”了一步。
据了解，烟台至平泽客

滚轮将从烟台港至韩国平泽
港，由渤海轮渡股份有限公
司 、烟 台 港 集 团 和 韩 国
HANARO海运(株)合资成立
的烟台渤海国际轮渡有限公
司负责经营。 烟台至
平泽客滚航班开通后，乘客
傍晚上船，第二天一早醒来
便

能到达韩国的一大货物集散
中心——— 平泽，烟台的鲜活
农产品也将蹦上韩国人的餐
桌。

渤海轮渡股份有限公司
党委书记、总经理于新建介
绍说，目前渤海轮渡制订了
该航线的执行方案。开通后，
该航线将执行一周三班的班
次，每个班次能容纳600-700

人，同时容纳260-280个集装
箱或者120辆左右的中型汽
车。

于新建说，烟台至韩国
只有一海之隔，没有陆路，只
有空运和海运，烟台至平泽
约280海里，航线开通后，市
民在烟台乘船，16-17小时可
到达韩国平泽。

记者了解到，该航线开
通后，在运输服务项目上除
了有旅客、集装箱运输外，还

将开辟甩挂运输、整车运输
以及旅游大巴车服务业务。

据介绍，国家已经确定
在山东试点“双牌照”政策，
车辆可以申请中韩两地牌
照——— 即一辆汽车同时悬挂
中国、韩国两个国家的汽车
牌照，更加便于中韩地方经
济合作示范区的物流运输、
人员往来。

于新建介绍说，该航线
的开通意义重大，将进一步
推进烟台、平泽两地共同繁
荣，为中韩贸易、人流、物流
往来搭起更加便捷的海上通
道，会对中日韩自由贸易区
建设、山东半岛蓝色经济区
建设起到积极的推动作用。

该航线的开通，也将为
未来中韩铁路轮渡项目建
设、打通中韩海域铁路大通
道打下良好基础。

“烟台至韩国平泽客滚
航线确保今年开通，力争今
年上半年开通。”于新建在
接受本报记者采访时说，开
辟航线的前期工作正在顺
利进行，韩国平泽港的泊位
正在改造中，改造完成后不
久，烟台至韩国平泽首条海
运客滚班轮航线即可正式
上线运行。

据了解，1986年开港的
平泽港是一个原有近 7 0个
泊位、年吞吐量为6200万吨
的国际贸易大港，是韩国首
尔及中部地区的货物集散
中心。由于平泽港客滚码头

能力有限，要开通烟台至平
泽的国际航线，平泽港湾公
社决定新建泊位。新泊位于
2 0 1 2年 6月动工，原预计工
期为 6个月，但工期一再延
迟。

相对于平泽港，烟台港
的运输能力强，港口发展
快。据介绍，开通该航线，烟
台港的码头也要按照开通
国际航线的要求进行改造。

4月8日，记者从烟台港
集团了解到，目前烟台港码
头的改造也正在建设中，不
日将改造完成。

据烟台市港航管理局

的工作人员介绍，运营该航
线需要成立中韩合资公司，
目前他们正在帮助合资公
司完成工商手续、行政许可
手续等的审批工作。

据了解，关于执行该航
线的船只也在挑选中，“现
在我们的合资公司正在 1 0

多条船中挑选执行船只，挑
选一种比较适合的船只。”
于新建介绍说。

在今年的烟台政府工
作报告中也明确提出，今年
继续关注和持续推动中韩
汽车陆海联运、中韩铁路轮
渡等项目。

烟台至平泽客滚航线
开通后，烟台至韩国将再添
一条“海上公路”。

据了解，往返烟台与韩
国仁川的“香雪兰”号现在
运营良好。目前“香雪兰”号
的总客位为392个，旅游旺季
(每年 7月- 9月 )时能基本达
到饱和状态，平时也会保持
在200人左右。而货物运输方
面，主要是电子产品和服装
为主，由于长时间以来都是

“单船跑”的情况，因此可能
出现了一些出口企业按照
船期生产的情况。

据烟台中韩轮渡有限
公司办公室的工作人员介
绍，他们一直在关注烟台至
韩国平泽航线的信息。“说
实话，烟台至平泽的客货班
轮开通后会对我们造成一
定的冲击，但是我们也会正
常地面对这种竞争。”所谓
的冲击主要体现在对“香雪
兰”号的旅客和货物的分流
上。如果下一步烟台至平泽
的客货班轮开通后，出口企
业就不必再只盯“香雪兰”
号了，他们选择的余地就大
了许多。

烟台韩国再添“海上公路”

烟台市港航管理局的工
作人员介绍说，烟台至平泽客
货班轮的开通意义重大。据了
解，中韩两国自1992年建交以
来，贸易往来迅速扩大，2011

年中韩两国贸易额达到2139

亿美元，中国已成为韩国第一
大贸易伙伴、第一大出口目的
地和最大的进口来源地。

韩国是烟台第一大贸易
伙伴，2 0 1 1年对韩国进出口
91 . 5亿美元，占全市进出口总
额的1/5，新航线的开通，对于

进一步促进中韩两国经贸往
来拉动区域经济又快又好发
展。据统计，目前烟台韩资投
资额约占山东省的六分之一。

据介绍，这条客货班轮
航线开通以后，对中国和东
北亚地区的人流和物流沟
通方面至关重要，它提供了
更为便捷和高效的服务。对
于进一步扩大中韩两国的
贸易往来，尤其是对时间要
求非常严格的鲜活农产品
运输更为重要。

有利于加强两国贸易往来

“烟台作为中日韩自由贸
易区山东示范区的范畴，该航
线的开通也将发挥积极作
用。”渤海轮渡股份有限公司
党委书记、总经理于新建介绍
说，海上通道打开了，交通将
更加方便，客运、货运都可以
通过海上航线，物流很快就搞
起来了。

据了解，烟台地处环渤海
经济圈门户位置，与日韩隔海
相望，是中国距离日韩最近的
城市之一，在对日韩贸易往来

中有着不可比拟的地理位置
优势。

《山东半岛蓝色经济区发
展规划》明确提出，中韩跨国
海上铁路轮渡登陆点设在烟
台。这些因素确立了烟台沟通
华东和东北、连接日本和韩国
的交通物流枢纽城市地位。

在推动中日韩贸易区建
设上，烟台无论在区位、经济
还是政策上都占了绝对优势，
而新航线的开通，也将为中日
韩贸易区建设锦上添花。

将推动中日韩自贸区建设

据了解，早在1995年烟
台就已经有了与韩国的港
口船只往来，由烟台中韩
轮渡有限公司的“香雪兰”
号来往烟台与韩国仁川，
主营烟台至韩国仁川客货
运输业务，承接烟台、仁川
及周围城市的集装箱及大
件货物的运输业务。

由于“香雪兰”号属于客
箱类船舶，这艘船舶目前只
能通过吊装的方式将集装箱
上船，这有一定局限性。

而烟台至平泽的航线

开通后，集装箱上船就不
用再吊装了，可以通过新
兴的甩挂运输的方式将货
物运到船上。牵引车将载
有货物的挂车拉到船上，
然后牵引车下船，到达目
的地后再通过牵引车将挂
车拖下，这样可减少货物
的二次搬运。

烟台市港航管理局的
工作人员称，这种运输方
式叫做陆海联运。在他们
看来，开通后挂车上船已
经是很大的突破了，因为

“挂车也是需要牌照的”，
仅这一项就需要做大量的
工作。

不仅仅如此，将来轿
车、客车和旅游大巴挂上
通 行 证 后 还 可 能 直 接 上
船，这也意味着以后市民
可以开车去韩国了。

据介绍，航线开通后
对烟台发展旅游的意义重
大，我们的客车上船后直
接开到韩国的旅游景点，
实现落地签证，这种可能
不是没有。

于新建透露，为了促进
中韩两地的贸易往来和旅
游发展，山东还将作为试
点，落实双牌照政策。

将来，韩国来山东的车
辆可以申请山东牌照，这样
就能在山东范围内跑了，中
国的车到韩国也能取得牌
照，这样就减少了不少环
节，提高了效率，更加便于
中韩地方经济合作示范区
的物流运输、人员往来。

如果中韩两地牌照开
始发放，山东也将成为第一
个开通“跨国两地牌照”的
省份。

据了解，粤港两地早已
经试点两地牌照。按照广东
省公安厅交通管理局相关
规定，我国香港、台湾商户
在广东省山区实际投资 4 0

万美元，在上一年度缴税15

万元者，或是在非山区投资
1 0 0万美元，在上一年度缴

税30万元者，在合同有效期
内可办理1辆港澳私人小汽
车入出内地行驶牌证 (即俗
称粤港两地车牌 )，特大型
投资商户可适当增加港澳
私人小汽车入出内地行驶
牌证。由于拥有粤港 (澳 )两
地牌照的车辆极大方便了
粤港 (澳 )的交流，一度使得
本来就难办理的两地牌照
在民间被炒到了一百万，而
且还是一牌难求。

新航线力争上半年开通1

办好通行证，能开车去韩国2

往返两地车辆可领跨国牌照3

意义

1995年 烟台至仁川

“香雪兰”号

主营烟台至韩国仁川客
货运输业务，承接烟台、仁川
及周围城市的集装箱及大件
货物的运输业务。

烟台至平泽

2011年决定

开通客滚航线

烟台至平泽约280海里，按
照18海里/时的速度，烟台至平
泽的行时间为16小时左右
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车辆可领 两国牌照
如果中韩两地牌照发放，山东将

成为第一个开通“跨国两地牌

照”的省份

客滚船将从烟台港驶往韩国平泽。 记者 柳斌 摄

对韩航运，烟台优势巨大

记者了解到，省内多个城市也开
通了对韩国的航线，如青岛、日照和威
海。不过在烟台市港航管理局的工作
人员看来，唯有烟台和威海两地效益
最好。因为两地和韩国的距离是最短
的，这是最大的优势所在。

另外，烟台市还拥有腹地优势，最
适合陆海联运。像潍坊、淄博等地的出
口货物从烟台港出口最为便捷。

记者了解到，受之前船期较少的
影响，不少出口企业受影响较大，造成
了一定的货物流失情况。新航线开通
后，以前流失的货源将会回归。

据烟台港集团董事长周波介绍，目
前烟台港有芝罘湾港区、西港区、龙口
港区、蓬莱港区四大港区，共有各类泊
位88个，万吨级以上深水泊位45个，泊位
最大水深负20米，码头岸线总长1 . 5万余
米。2012年烟台港货物吞吐量突破2亿
吨，集装箱吞吐量185万标准箱。

据悉，目前烟台港化肥出口量、铝
矾土进口量、对非口岸贸易量、石油焦
和朝鲜煤炭进口量均居中国港口前
列，与世界70多个国家和地区的100多
个港口通航，每年有800多艘外籍船舶
进出港口。

为中韩铁路轮渡打下基础

于新建介绍说，该航线
的开通，也将为未来中韩铁
路轮渡项目建设、打通中韩
海域铁路大通道打下良好基
础。

据了解，中韩铁路轮渡
项目是通过海上船载火车车
厢将中国和韩国铁路网相
连，建立起中韩两国海上运
输大通道，可将西欧及中亚
国家的货物通过中国铁路
网，经烟台港直达韩国，建立
一条新欧亚大陆桥。

2 0 0 6年1 1月，时任韩国
大国家党前党首、国会议员
朴槿惠访华期间，提出建设
中韩铁路轮渡项目设想，并
到烟台考察烟大铁路轮渡项
目。2012年12月19日，朴槿惠
当选为韩国历史上首位女总

统，为进一步深化交流合作
提供了契机。

2 0 1 1年1月国务院批复
的《山东半岛蓝色经济区发
展规划》，也明确提出：“把山
东半岛蓝色经济区作为中日
韩区域经济合作试验区。开
展中韩海陆联运汽车直达运
输，积极推进烟台中韩跨国
海上火车轮渡项目前期研究
论证工作。”

开展中韩铁路轮渡运输，
可能性最大的将是韩国平泽
港，因为韩国仁川港腹地已经
趋于饱和，仁川作为中韩铁路
轮渡登陆点的可能性不大，而
距离仁川港较近的平泽港有
着更大优势。烟台至平泽客滚
航线的开通将为中韩铁路轮
渡打下良好基础。
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隔魏衍艳

中韩联运，这个被赋予了重
大意义的项目，曾多次在政府的
重要文件中提及；烟台，这个在
与韩国距离上有着巨大优势的
城市，被列为中韩陆海联运的试
点城市也在情理之中。

韩国作为烟台的第一大贸
易伙伴、第一大出口目的地，目
前对韩直达客货班轮只有一个

“香雪兰”号，远远不能满足客运
货运需求。和烟台相隔不远的威
海于2009年开通了至平泽的中
韩国际客货班轮航线，三年多
来，航线在发展海洋运输物流、
海洋文化旅游、涉海金融服务等
方面都发挥了重要作用。

此外，目前烟台到韩国也是
旅游行业的一条热门线路，走水
路去韩国游3天仅需两三千元，
价格甚至比一部分国内线路还
低。一旦客滚航线上马，客车可
以直接开到韩国的旅游景点，这
样的便利也将会吸引更多的内
陆游客经由烟台赴韩，来烟旅游
的韩国游客也更加便利。

烟台之所以能开通中韩联
运客滚航线，很大程度上依赖于
区位优势，如何将这个优势做大
做强，将潜在效益充分发挥出
来，需要政府部门健全完善实施
陆海联运的体制机制，及时研究
解决项目实施中出现的问题，在
项目审批、资金投入等方面继续
给予支持。

开辟一条新航线意味着一
次“远征”，需要开拓者不懈的努
力和坚持。我们期盼看到在蔚蓝
大海上，这条“黄金水道”为烟台
经济社会发展写下浓墨重彩的
一笔。
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